

— DESDE —
CUNDINAMARCA
#RendimosCuentas



Preguntas y Respuestas

Rendición de Cuentas
Octubre 2023

CUNDINAMARCA
¡REGIÓN
Que Progresa!
EN PLANEACIÓN



Para la participación ciudadana se brindaron dos espacios, el primero previo a la jornada de rendición de cuentas mediante la postulación de preguntas ciudadanas por medio de un link predeterminado enviado en los correos de invitación, las cuales fueron resueltas por cada uno de los Secretarios, Directores y profesionales de la Gobernación en el evento virtual que se realizó el 27 de septiembre desde la Emisora Dorado Radio a través de la Fan Page de la Gobernación de Cundinamarca.

El segundo espacio se dio a los participantes que se conectaron de manera virtual al evento de rendición de cuentas una vez se finalizaba la presentación de los proyectos aprobados objeto de la rendición de cuentas, por medio del chat del Live de la Fan Page y del WhatsApp del Dorado Radio (+57 3103077351).

Las preguntas en este segundo espacio fueron realizadas principalmente por Consejeros Territoriales de Planeación de Cundinamarca y personas asistentes al evento.

Algunas de las preguntas referentes al Sistema General de Regalías y a la ejecución del capítulo independiente “Inversiones con cargo al SGR” se resumen a continuación:

Pregunta: Si se habla de reforestación y existe la problemática de contaminación por cultivos extensivos de papa; en caso de Sutatausa, hay autorización de explotación minera y existencia de canteras, además, la CAR sembró hace muchos años, pinos, eucalipto y acacia, pero se debe empezar una verdadera reforestación y restauración de suelos. Entonces, por un lado, existen proyectos en municipios muy buenos de reforestación y de viveros, pero en otros hay proyectos de explotación minera y de mega torres. ¿Entonces hacia dónde vamos?

Respuesta: La Secretaría de Ambiente viene desarrollando distintos programas en todos los aspectos a nivel ambiental, como por ejemplo la educación ambiental incentivada en niños desde los colegios y, desde la Dirección de Educación Ambiental se desarrollan todos estos ejercicios y no sólo vamos a escuelas sino también vamos a productores, y empieza otro programa con el que contamos y que dirige la Dirección de ecosistemas estratégicos con agricultura limpia donde se incentivan procesos de ganadería sostenible y agricultura limpia, y otros como la conservación en áreas de producción de aguas en sitios de interés hídrico.

Pregunta: Hay una gran preocupación en temas de vías de segundo y tercer orden, en las que tiene que ver las fallas geológicas puedan afectar las construcciones. ¿Cuál es el problema? ¿Se encuentran fallas en los estudios o falta de planificación para este tipo de efectos a largo tiempo?

Respuesta: La geología es diversa y hay situaciones como el cambio climático que tiene efectos graves sobre la infraestructura vial, por ejemplo, las extensas precipitaciones

que debilitan la estabilidad de puentes. No es un tema de planeación sino de agentes externos. Es pertinente que las obras prioricen esta problemática y la tengan en cuenta dentro de los estudios y diseños de infraestructura vial, por lo que hay un esfuerzo de inversión importante garantizando además la durabilidad a través del mantenimiento.

Pregunta: Hay una gran preocupación y es el enemigo número uno que tiene cualquier desarrollo y es la informalidad, se trata de llegar a procesos, pero la informalidad es el primer insumo de la corrupción, muchos quieren obtener recursos, pero a su vez son muchos los que se presentan, pero pocos los elegidos, pocos los que cumplen los requisitos ¿Cómo podemos llevar a la gente de Cundinamarca de cualquier emprendimiento a formalizarse o legalizarse para disminuir el nivel de informalidad?

Respuesta: Es bueno resaltar que las convocatorias de la Secretaría Competitividad y Desarrollo Económico que se desarrollan por medio de las redes del departamento y de los municipios lo que buscan es que la mayoría de los emprendedores se inscriban, hay municipios muy eficientes como otros que no lo son, una de las metas de la Secretaría que compartimos con la Secretaría de Agricultura es formalizar a cada uno de los emprendimientos que no tengan la formalidad, mediante las convocatorias pues se pueden presentar emprendimientos que no sean formales y mediante la capacitación y las asistencias técnicas pues lo hacen para que puedan recibir las ayudas por parte del Estado, lo que ha logrado aumentar la formalidad, al menos un poco.

Pregunta: ¿Qué tan difícil o fácil ha sido ese proceso de ejecución con los beneficiarios del proyecto de mejoramiento de vivienda rural?

Respuesta: El proyecto se ha venido ejecutando en dos frentes, tenemos dos contratistas, con los cuales con 1 estamos en 18 municipios y con el otro en 16 municipios, normalmente cuando llegamos a realizar las intervenciones por ejemplo en las cocinas los espacios son muy pequeños, por lo que se pueden generar incomodidades, pero se trata desde el equipo social que los beneficiarios puedan ver que si bien se esta incurriendo en una incomodidad una semana es bastante rápido y podemos dejarle una calidad de vida mejor, y generalmente la gente lo toma muy bien porque realmente son conscientes de que tenían la necesidad.

Pregunta: ¿Cómo se ejecuta en Cundinamarca el programa de transporte escolar?

Respuesta: Debemos decir que esta estrategia tiene un alcance de entregar un subsidio al costo del transporte en el que incurren los padres de familia para que sus hijos puedan llegar a su sede educativa, lo que hacemos es suscribir unos convenios con los municipios, cubrimos ese subsidio como departamento a partir del segundo semestre del año como tal, el primer semestre debe cubrirlo el municipio, realizamos la validación con los rectores a través de planillas de que efectivamente se goce del beneficio por parte de los niños inscritos.

— DESDE —
CUNDINAMARCA
#RendimosCuentas



Gobernación de
Cundinamarca